«IN MEMORIAN» - Dr. D. GALO LEOZ ORTIN

El Dr. D. Galo Leoz Ortín, fue durante muchos años el más anciano de los médicos de Baños.

El Dr. Leoz había nacido en Alcañiz (Teruel), un 22 de abril de 1879, comenzando la Licenciatura de Medicina en Zaragoza y terminándola en Madrid en 1902, doctorándose en 1909. Amplió estudios de la que sería su especialidad, la Oftalmología, en París, Friburgo de Brg y Berlín.

En Madrid, realizó una intensa labor clínica s investigadora como oftalmólogo en la Facultad de Medicina de Madrid, en el Instituto Rubio y en su clínica privada, siendo nombrado en virtud de sus méritos extraordinarios, catedrático de Oftalmología.

D. Galo fue discípulo directo de Cajal, precisamente D. Santiago le tenía en gran estima y especial consideración, como colaborador, gran amigo y «buen baturro». Fue condiscípulo de Tello y a través de él, hizo amistad con D. Santiago.

Aún hace un año, cuando fuimos a felicitarle por cumplir 110 años, nos mostraba unos resúmenes de sus trabajos de investigación sobre el nervio óptico, la retina, y la regeneración de nervios periféricos, en colaboración con Cajal y Tello.

Nombrado en 1905 Médico Habilitado de Balnearios, obtuvo el diploma correspondiente en virtud del examen realizado en el distrito Universitario de Madrid, ocupando plaza en Valdeganga (Cuenca), balneario en el que tenía parte de propiedad y en el que pasó el principio de la Guerra Civil. Por cierto, que durante la misma, se vio muy comprometido por ayudar a alguno de sus compañeros, algún sacerdote, monjas del Hospital y otras personas más, siempre con grave riesgo de su vida. Al terminar la Guerra Civil, hubo de someterse a la reglamentaria depuración, pasando momentos duros, difíciles, hasta lograr reintegrarse a su trabajo con todos los pronunciamientos favorables.

- D. Galo simultaneó sus actividades como oftalmólogo acreditado, con las de Médico de Baños en Arnedillo y Cestona, temporadas que recordaba con especial cariño, puesto que le permitieron ver enfermos con una patología que no era la habitual en su consulta.
- D. Galo perteneció a la generación del 98, junto a figuras tan señeras como Joaquín Costa, Giner de los Ríos, Unamuno, Ortega, Marañón y otros quizá compartió con ellos ideas muy progresistas entonces, que luego, con el tiempo, se decantaron hasta formar la fuerte y rebelde personalidad de todo un gran médico, un científico de la Medicina y un gran hombre.

Dr. Leoz Ortín, en paz descanse.

J. ALVARO-GRACIA Vicepresidente de la Soc. Esp. de Hidrología Médica